Página: 3



Pepe Grillo



Que 10 años no es nada

Quienes tienen buena memoria recuerdan que hace una década nació el INE. Fue un paso adelante para el ejercicio pleno de los derechos políticos de los ciudadanos.

Hay quien se tomó la molestia de repasar la alineación. Representaba al PAN Javier Corral. Pablo Gómez al PRD y al PRI Jorge Carlos Ramírez Marín.

Dos de los actuales representantes de Morena, Sergio Gutiérrez trabajaba para Guillermo Padrés del PAN y Mario Llergo era militante, luego diputado, del PRI en Tabasco.

Ahí siguen todos, en la grilla, con la salvedad de que hoy reman al unísono en el barco de López Obrador y Claudia Sheinbaum. Si algún agravio quedaba ya lo archivaron. Todos para uno y uno para todos.

Como suelen decir los que saben: "El oportunismo es la corriente política principal».

¿Y el espíritu de lucha?

La comidilla en Chiapas es que la candidata de la coalición opositora, Olga Luz Espinosa, no se dio cuenta de que arrancaron las campañas y no organizó ningún mitin proselitista. Va con una toalla blanca en la mano y parece que la puede tirar en cualquier momento.

La candidata prefirió dejar pasar un día y después organizar un desayuno con reporteros. Dijo que a los mítines va gente que luego no se sabe por quién vota. Dijo que cambiará la forma de hacer política y no se acercará a los ciudadanos en las plazas, sino en las redes y a través de los medios locales.

Olga añadió un nuevo elemento para no hacer recorridos ni mítines, que es el peligro de la delincuencia organizada, ya que hay grupos armados por todos lados. Denunció que el gobierno local está usando los programas sociales para intimidar a la gente para que no voten por la oposición.

Según sondeos la diferencia entre el candidato de Morena, Eduardo Ramírez y Olga Luz es de más de 30 puntos y en lugar de estrecharse se ensancha. En Chiapas habrá campañas, pero no competencia.

Policías y crisis

¿Terminó la crisis política en Campeche? La gobernadora Layda Sansores dice que sí, que con pedir la renuncia a nueve policías es más que suficiente.

No solo los corrió, sino que les dijo de todo, desde canallas y corruptos, hasta acosadores. Lo que falta ver es si sus compañeros y compañeras le dan vuelta a la página, lo que sería raro por el nivel que alcanzaron las marchas de protesta, las más concurridas en la historia del estado.

El tema de los policías fue el pretexto para marchar, pero ya en la calle la gente coreó consignas contra el gobierno del estado las que siguen vigentes. Ya se verá en los próximos días si Layda logró sortear la crisis o solo la pospuso.

Tianguis de candidaturas

Un grupo de morenistas viajó de Guerrero a la CDMX para denunciar que el reparto de candidaturas en el estado fue un operativo de compra-venta.

No hubo encuestas, consensos, búsqueda. Nada de eso, los militantes más antiguos fueron desplazados por quienes tuvieron recursos para comprar candidaturas.

A cargo del estanquillo político estuvo, siempre según los denunciantes, Félix Salgado Macedonio que contó con la operación de Jacinto González y el visto bueno de la dirigencia nacional.

La militancia regresará a Guerrero para darles un ultimátum a sus líderes y advierten incluso de rebeldía activa. Vaya usted a saber. Lo claro que es hay divisiones profundas en el partido en el poder y las imposiciones profundizan las diferencias •

pepegrillo@cronica.com.mx

